
第 １ 回 早通地域検討会準備会

日 時 ：令和５年１１月２２日（水）10：00～12：00

会 場 ：早通コミュニティセンター２F 講堂

事務局：北区健康福祉課

ファシリテーター：NPO法人aisa

時 間 プログラム 内 容

09:30～

10：00

10：05

10：10

10：20

10：25

10：35

１１：１５

11：5５

12：00

(受付）

開会

挨拶

事務局より説明

グループワーク概要説明

自己紹介

グループワーク①

発表

グループワーク②

発表

第２回について・事務連絡

閉会

（１０分）市より準備会を開催する背景などを説明

（05分）グループワークの概要・ルールを説明

＼一緒に考えましょう。これからの子どもの居場所づくりについて／

配布
資料

机上
配布

（１０分）グループ内で自己紹介

（30分）議題１について思いや考えを共有する

（１０分）各グループででた意見を全員で共有

（30分）議題2について思いや考えを共有する

（１０分）各グループででた意見を全員で共有

第２回の進め方・開催日を説明

ふりかえりシートの記入・終了

ひとり１部ずつ

お配りしています

各テーブルに参考まで

数部配布しています

・第１回プログラム・説明資料

・名簿

・早通地域検討資料（参考）

・早通児童センター利用状況

・ふりかえりシート

プログラム・説明資料

・北区児童館再編計画

・再編計画策定時の

パネル展示型説明会

配布資料一式

早通地域コミュニティ協議会 会長 清水 博恭 様

早通児童センター



第１回早通地域検討会準備会

今回の検討会準備会を開催する背景

本市の公共施設の現状と課題

人口減少による税収減、それに伴う公共施設の維持・更新費用の増加により

すべての施設をこれまで通り維持することが困難な状況です。

⇒公共施設等の効率的な利活用を図るため、Ｈ27に財産経営推進計画を策定

総量削減
施設にかかる費用の削減や、需要に見合った施設
規模での更新、集約化・統廃合による施設の見直し
などを行う。

単一目的の施設から多機能化・複合化施設への転換
を図り、施設規模は縮小しても、スペースの有効活用
などによりサービス機能を可能な限り維持する。

公共施設の基本方針

サービス機能の維持

本市児童館施設の今後の配置方針

〇原則、新設や更新は行わない。

○将来的には学校や地域の既存施設への機能移転を進める。

○地域によって状況も異なることから、地域の意見を聞きながら再編を進める。

施設ごとに今後の方向性を決定

児童館の老朽化

早通児童センターは、昭和５６年に建設され、築後４２年が経過し、老朽化が進行

しており、今後、安心安全なサービスの提供が困難になっていきます。

※詳細は、机上に配布している「北区の児童館・児童センターのこれから」をご覧ください
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北区児童館再編計画の策定と維持してほしい機能

北区児童館再編計画の策定

施設の老朽化や市児童館施設の今後の方向性から、北区における児童館の

今後の在り方を示す北区児童館再編計画の策定に着手し、公表。

地域の代表者の方や関係者、北区自治協議会へ

対話の開始について説明

令和4年

12月

令和5年

1月2月

市の公共施設の現状や児童館の現状、市の考え方を示す

第１回パネル展示型説明会を早通児童センターなどで開催

（１月26日～2月13日）

第1回でいただいた全意見の掲示、再編計画案を提示した

第2回パネル展示型説明会を早通児童センターなどで開催

（3月10日～3月20日）

北区児童館再編計画策定・公表

令和5年

3月

令和5年

4月
早通児童センターは、早通地域検討会を立ち上げ、利用者や地域、

施設管理者などから多様な意見をもらいながら、具体的な機能移転

を進めると明記

＜これまでの経過＞

第１回早通地域検討会準備会

２

1 子どもの遊び場、居場所 2 地域全体の交流の場、居場所

3 安全な環境 4 歩いて行けるエリアでの検討

5 異年齢児との交流や出会いの場 6 身体を使った活動の場所

7 配慮を必要とする子どもへの支援 8 子育て世帯の支援

9 未就園児と保護者への相談・援助 10 地域の活性化

11 活動や体験機会の確保 12 ひまわりクラブに通わない子の居場所

13 中・高校生の居場所

今後も維持してほしい機能

パネル展示型説明会において、利用者や地域の方にいただいたご意見から

今後も維持してほしい児童館機能を整理。



話し合いをするにあたって

現時点で市が考える話し合いの考え方（前提）

再編計画策定時の主なご意見

第１回早通地域検討会準備会

３

再編計画策定時にいただいた主なご意見は以下のとおりでした。

（策定後の意見も含む）

〇施設の廃止に反対。存続すべき。

○施設を複合化するなど、いまの場所にこどもの居場所を残すべき。

○当面は継続し、その間に学校等他施設の活用を考えてみては。

〇（複合化や他施設へ機能移転をするとしても）専門職員の配置が必要。

これまで早通児童センターが

果たしてきた役割は

大きいと多数意見

みなさんからいただいたご意見を踏まえ、これからの話し合いの前提とさせて

いただきたい市の考え方は次のとおりです。

〇単に施設の廃止に賛成・反対の話し合いではなく、本市が抱える公共施設

の現状や課題を解決し、どのように児童館機能を維持（またはサービス向

上）し、こどもの居場所を確保していくかを話し合っていただく。

〇 そのために、機能（ソフト面）の話し合いだけをするのではなく、課題解決

のために、これからの施設の在り方（ハード面の整備）を含め、みなさんと

話し合いながら決めていく。



検討会準備会の進め方

検討会準備会と検討会について

検討会準備会

検討会の進め方を決める会です。

市が一方的に決めるのではなく、

参加者のみなさんが意見を出し合い、

みなさんと市とで進め方の合意形成が図

られるまで開催します。

検討会

検討会準備会で決めた進め方で、

これからの早通児童センターについて

具体的に検討していきます。

？
進め方次第で検討内容が異なるため
現時点で全くの白紙です。

回数
未定

第１回早通地域検討会準備会

４

検討会準備会の進め方について

以降決まるまで

繰り返し議論

A案

決定 決定せず

いただいたご意見をもとに、種類別にまとめ、

２回目で市が対応案を複数案提示します

市が提示する案（別案も可）について、良い点や課題などを

議論していただき、みなさんと市とで合意形成を図ったうえで

検討会の進め方を決定します。

検討会へ移行 課題を整理し再議論（第３回へ）

B案 C案

進め方の 進め方の 進め方の

A意見 B意見 C意見

みなさんから今の思いなどさまざまな意見を

出し合っていただきます。



準備会の進行について①

市より検討の内容を説明・提示させていただき、参加のみなさんからグループ

討議によりお互いの意見を聞いたり、議論したりし、その内容をとりまとめます。

・第１回は、意見をひとつにまとめず、お互いの意見や考えを発言する場とします。

・第２回以降は、前回出た意見をもとに議論していただきます。

グループワークの概要

〇早通児童センター利用者の保護者（いちごクラブ）

〇早通児童センターの運営委員・地域クラブの方

〇早通地域コミュニティ協議会の役員

〇早通地域の各施設管理者

（早通児童センター、小・中学校ＣＳ※、健康福祉会館、コミュニティセンター）

〇公募委員（早通地域でこどもの居場所づくりに関心のある方）

・グループは各関係者がそれぞれ偏ることなく配置させていただきます。

・発言内容は、個人が特定できないよう配慮したうえで広報などでお知らせします。

・広報でお知らせするため、開催の様子を撮影させていただきます。

※ＣＳ・・・コミュニティスクール（学校運営協議会）の略。

・グループワークには、以下のみなさんが参加されます。

第１回早通地域検討会準備会

５



✅以下のルールを守って自由な意見交換・議論を行いましょう。

参加者のルール

準備会の進行について②

ルール

・ひとり必ず１回は発言をしていただきます。

・自分の考えを率直に述べましょう。

・他の参加者の意見は否定せず、耳を傾けましょう。

・気持ちよく意見交換できるよう協力し合いましょう。

第１回早通地域検討会準備会

６

グループワークの進め方

・参加者はルールを決めて、意見交換や議論をしていただきます（下記参照）。

・各グループの運営は、円滑な議論とみなさんに等しくご発言いただく機会を

設けられるよう、第三者的立場のファシリテーター（司会進行）がお手伝いします。

・グループの話し合いを中心に進め、議題ごとにグループ内で出た意見を

ファシリテーターがそれぞれ発表します。

・市の説明会ではありませんので、質問は個別に事務局が都度、伺います。

・各テーブルに録音（レコーダー）及び記録係として区の職員を１名配置します。

（記録係は別業務の職員ですので、質問にはご回答できません）



第１回目の検討内容

✍メモ

第１回早通地域検討会準備会
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議題 1

グループワーク時間 ３０分 ・ 発表 各２～３分（計10分）

・今、率直に思っていることを発表してください

・市の説明を受けて、感じたことを発表してください

注）グループ内で1つの意見にまとめません



第１回目の検討内容

第１回早通地域検討会準備会

８

議題 2

グループワーク時間 ３０分 ・ 発表 各２～３分（計10分）

早通児童センターについて

何が守られることが大切だと考えますか？

（そのように考える理由も発表してください）

注）グループ内で1つの意見にまとめません

✍メモ



第２回についてほか

全戸配布による周知

第２回開催前に、第1回の様子やいただいたご意見を早通地域のみなさんに

お伝えするため、広報紙を作成し、全戸配布を行います（2月配布予定）。

※発言者が特定されないよう配慮しながらお知らせします。

第2回開催日

次回は

２月20日（火）10：00～（２時間程度）

期間が少し空く理由

・いただいたご意見をまとめて対応案を考える時間が必要

・第１回目の様子を早通地域で全戸配布し周知する時間が必要

・降雪が予想される１月～２月中旬を避けるべきとの意見がある

第１回早通地域検討会準備会

９

で開催します。

・会場は早通コミュニティセンター２F 講堂です。

・時期が近づきましたら別途ご案内差し上げます。

ふりかえりシートについて

ふりかえりシートにご記入いただいたご意見・ご感想についても、

グループワークで出た意見と同様の取り扱いとさせていただきます。





事務局：北区健康福祉課（児童福祉係）

住所：新潟市北区東栄町1丁目1番14号

TEL：025-387-1335（直通）

E-MAIL：kenko.n@city.niigata.lg.jp

mailto:kenko.n@city.niigata.lg.jp

